



Rector de la Universidad preside Comisión Asesora Presidencial "Arica 100"

La instancia asesora al Estado en la definición, diseño y programación de la conmemoración del centenario del Tratado de Lima, que se firmó en 1929, y con el que se incorporó Arica al territorio nacional.

El Presidente de la República, Gabriel Boric Font, encabezó en junio la primera sesión de la Comisión Asesora Presidencial "Arica 100", la que se encargará de asesorar la definición, diseño y programación de la conmemoración del centenario del Tratado de Lima y que incorporó Arica a Chile. La ceremonia fue realizada en el Salón Montt Varas de La Moneda.

La comisión es presidida por el rector de la Universidad de Tarapacá, Emilio Rodríguez Ponce, quien afirmó que, durante los ocho meses que trabajará esta instancia, "tenemos el desafío de pensar una región con justicia territorial, porque Arica y Parinacota no ha tenido el mismo nivel de desarrollo que el resto del país".

¿Qué es la comisión Arica 100 y quiénes son sus integrantes?

Esta instancia será liderada por el rector de la Universidad de Tarapacá, Emilio Rodríguez, quien tiene como principal objetivo elaborar, en un plazo de ocho meses, un informe que contemple proyectos, obras y acciones enmarcadas en la conmemoración del tratado. Para ello se deberá priorizar el desarrollo local y obras de infraestructura relevantes para la Región de Arica y Parinacota, además de fomentar la participación ciudadana y sugerir convenios y ajustes normativos que permitan llevar adelante estas acciones. La Comisión "Arica 100" está integrada por un representante nombrado por el Mandatario, quien ejerce como presidente de la instancia, y también está compuesta por comisionados, los que fueron designados por los siguientes ministerios: del Interior; de Relaciones Exteriores; de Defensa Nacional; de Hacienda; de Economía, Fomento y Turismo; de Desarrollo Social y Familia; de Educación; de Obras Públicas; de Salud; y de Transporte y Telecomunicaciones.

Además, esta instancia cuenta con un representante nominado por la Universidad de Tarapacá, y otro nombrado por el Estado Mayor Conjunto.

"En Chile estamos tremendamente orgullosos de lo que significa Arica, sin embargo, ese orgullo no se ha traducido históricamente en la preocupación y obras concretas que se requiere (...). La propuesta que ustedes nos hagan yo me la voy a tomar con mucha seriedad y lo haré con la vista no solamente como Jefe de Estado desde acá de La Moneda, sino también como un habitante que viene de zonas extremas y que sabe que si no hay un apoyo por parte del Estado muchas veces por producto de las lógicas de la rentabilidad social y el número de habitantes, muchos proyectos quedan en el tintero y esto no puede ser solamente declaración de buenas intenciones".

Gabriel Boric F.
 Presidente de la República

"Con esta Comisión vamos a poder integrar las visiones de todos los sectores, vamos a abrir espacios de participación ciudadana, vamos a permitir que tanto las autoridades locales como nacionales también tengan un rol relevante para generar una hoja de ruta que nos permita establecer la conmemoración de estos 100 años. Hemos escuchado a las autoridades locales que han traído distintas propuestas, sin duda que los comisionados y comisionadas, en el marco de su autonomía, deliberarán y podrán generar una propuesta concreta para el presidente de la República que genere la adhesión necesaria para ver con perspectiva a futuro qué es lo que necesita Arica para su progreso y desarrollo".

Macarena Lobos
 Ministra SEGPRES

Segunda sesión se realizó en La UTA

La segunda sesión se realizó en la Universidad de Tarapacá, y contó con la presencia de la ministra de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), Macarena Lobos y el subsecretario Nicolás Facuse.

Algunos de los proyectos e inquietudes que se plantearon durante la jornada estuvieron relacionados con la necesidad de avanzar en iniciativas que contribuyan al desarrollo integral de la región, abordando brechas históricas en materia de equidad territorial como las condiciones de competitividad frente a otras zonas fronterizas; la falta de conectividad con el resto del país, el acceso a prestaciones de servicios de salud y la modernización de infraestructura con estándares adecuados al siglo XXI.

Se espera que estas propuestas sean consideradas en el programa de desarrollo que será presentado al Presidente en febrero de 2026.

"Arica 100 es una comisión asesora presidencial que apunta a dar una perspectiva de largo plazo al desarrollo estratégico de la Región de Arica y Parinacota. Se espera generar una propuesta en materia de infraestructura, economía, cultura, patrimonio, entre otros aspectos, tomando en consideración las demandas ciudadanas y de los actores productivos. Este trabajo apunta a proyectar un desarrollo integral desde el Estado, con gran integración de actores públicos y privados".

Emilio Rodríguez
 Rector Universidad de Tarapacá